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Je m’appelle Nadia Lebel, technologue professionnelle en architecture. etje me prononce sur le
projet de mine d’apatite en tant que citoyenne de la ville de Sept-11es.

Sept-Îles, c’est cette ville dans laquelle j’ai grandi qui est rempli de merveilleuse richesse
naturelle. ici,j’y garde mes plus beaux moments et mes plus beaux souvenirs. Malheureusement, les
années passent etje vois ma ville changerà une vitesse fulgurante. Entourée par IOC, Alouette et tous
les autres, j’entends des gens me parler de cancer, de problème pulmonaire, de pénurie dc logement et
aussi de manque de mains-d’oeuvre.

Manque de mains-d’oeuvre’? Les grosses industries minières payent si bien les étudiants que les
petits commerçants ont de la difficulté à se trouver des employés et de les payer à des salaires
concurrentielles. Même dans les grandes entreprises, la difiiculté à trouver de la mains-d’oeuvre se fait
sentit Mine Arnaud nous offre de nouveaux emplois.., pour quoi faire? ils vont probablement devoir
trouver leurs mains-d oeuvre dans d’autres regions du Quebec C’est bien beau tout ça mais la penurie
de logement se fait encore entendre, où allons nous mettre ces nouveaux arrivants? Un étudiant qui
veut revenir travailler en région .dans un domaine autre que minier, au salaire qu’il fera, il ne pourra pas
se permettre un logement ou une maison au prix proposé. i)ans une ville comparable â celle de Sept
îles, je pourrais trouver un 3 Y2 dans les environs de 400$ tandis qu’à Sept-11es, les prix se font autour
de 700$. Un bungalow standard se trouverait aisément à 190 000$, aiors qu’ici le prix monte facilement
à 260 000$. Pour ma part, je trouve incompréhensible de ne pas pouvoir me trouver im endroit
abordable où habité. Quand je regarde toutes les situations problématiques concernant le manque dc
mains-d’oeuvre et de pénurie de logement de la ville, je trouve évident qu’un nouveau projet tel que
mine Arnaud ne fera qu’aggraver le processus «Riche plus riche, pauvre plus pauvre».

Que se passera-t-il lorsque les sols seront finis d’exploités? Les gens vont retournés d’où ils
viennent et les vrais habitants de Sept-11es seront pris avec une ville fantôme, comme le Québec l’a déjà
vécu av& Gagnon ville. Tout ça, pour créer des engrais chimiques, chose que je trouve très néfaste
pour l’environnement, et très contradictoire à un mode de vie sain.
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À qui vont aller les profits? Aux employés qui viendront de l’extérieur de la région, aux
acheteurs qui viennent des quae coins du monde? Je ne vois aucun avantage économique, social ni
écologique concernant Mine Arnaud, je vois surtout des avantages pour le porte-feuille des hauts placés
de l’entreprise. Lorsque je regarde ce projet, j’y perçois beaucoup de mensonge. beaucoup d’éléments
cachés. Ils me parlent d’une centaine dc nouveaux emplois, mais je discute avec beaucoup de
commerçants, de compagnies, et ils sont pour la plupart en manque de mains d’oeuvre. Nous n’avons
pas besoin de nouveaux emplois.lls disent aussi qu’ils engageront les entreprises d’ici.. [3onne
chance!! Pour ma part je n’ai pas eu le choix de donner des contrats à des entreprises du Saguenay,
Québec et de Shawinigan parce que les entreprises d’ici étaient débordées. Il faut voir la réalité en face,

le «boom» que vit Sept-îles en ce moment n’a pas besoin d’un autre projet minier. Je lis que c’est une
mine â développement durable, c’est complètement absurde, II me réponde que cela respecte la majorité
des 16 principes de developpement dutabic Yai beaucoup ‘oage et j’ai parle & . piojet â des gens
qui viennent des quatre coïns de la planète et chacun s’est mis â rire d’entendre qu’une mine se dise
durable. En discutant avec ces personnes, j’ai réalisé que le Quéhec et le Canada sont très loin derrière
les autres pays en terme de développement durable. Les gens n’ont pas compris des erreurs déjà
commises par l’humain et continus dese laisser aveugler par l’argent. Quand je sais que les humains
aujourd’hui consomment une fois et demi ce que la terre peut produire en un an, je me dit que cette
ressource d’apatite est mieux où elle est et qu’on se doit d’exploiter intelligemment nos ressources.

Je considère que si nous voudrioi.s exploiter ce site de façon adéquate et durable, nous devrions
opter pour un projet agricole Je crois qu’un projet tel que Mine Arnaud nc pouri ait être acceptable
qu’en étant éloigné radicalement de la ville, de la baie et de notre source d’eau potable, ce qui est loin
d’être le cas, Et même encore, les ressources exploitées ne sont pas essentielle à notre survie.

JeNadia LebeL suis contre le Projet de Mine Amaud entre autre pour les raisons citées
précédemment.
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